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UILCA – UIL CREDITO, ESATTORIE E ASSICURAZIONI  
Aderente a UNI Global Union  
Il Segretario Generale 

 
                Roma,  12 novembre 2012 
 
 

Settimo comandamento: Non rubare 
 
 
In Italia non ci sono solo i Fiorito e gli indagati del Pirellone, amministrare 
onestamente si può: l'esempio dei sindaci delle zone terremotate 
dell'Emilia 
 
Roma, giovedì 11 ottobre, ore 17,15: squilla il mio telefonino, sul display 
appare il nome “Fabrizio Toselli”, (il sindaco di Sant’Agostino, comune al quale 
abbiamo donato 25.000 euro per pagare le rette dei campi estivi ai bimbi che non 
se lo potevano permettere perché i genitori, a causa del terremoto, erano in cassa 
integrazione o avevano perso il lavoro). - Ciao Fabrizio - Ciao Massimo - Fabrizio ti 
vedo sempre in televisione - Cerco di darmi da fare - Ti seguo sempre ma avevi 
bisogno di me?  - Si, devo parlarti urgentemente, quando viene a trovarmi? - 
Venerdì prossimo? - Ok venerdì 19 ottobre alle 17, non venire al Centro Operativo 
ma nella nuova sede del Comune perché ci siamo già  trasferiti! - Ok, ciao 
Fabrizio!!! 
 
Devo essere sincero. Per una settimana mi sono arrovellato al solo pensiero: cosa 
vorrà da me Fabrizio? Cosa vorrà propormi? 
 
Sant’Agostino, venerdì 19 ottobre, ore 17,15 (come sempre sono in ritardo) 
parcheggio nella piazza principale del Paese e vedo che il cumulo delle macerie del 
vecchio Comune è sempre lì, anche se ho letto che sono già previsti i lavori di 
recupero del materiale. 
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Noto che i lavori di consolidamento della Chiesa e del Campanile sono già iniziati e 
che la messa in sicurezza delle opere è già in stato avanzato 
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Naturalmente Fabrizio mi viene ad aprire la porta della palazzina dove 
provvisoriamente è ubicato il Comune, il personale è già uscito, e nei piccoli paesi il 
sindaco deve fare di tutto, anche l’usciere (piccola polemica: il Ministro Profumo 
prima di parlare dell’inefficienza dei pubblici dipendenti perché non fa una visita nei 
comuni terremotati?). 
 
Dopo la visita guidata ai nuovi uffici, ci sediamo nel tavolo della Giunta Comunale e 
Fabrizio, finalmente, mi svela i motivi di questo nostro incontro. 
 
“Voi mi avete donato 25.000 euro, come puoi vedere questa è la ricevuta e il carico 
nelle donazioni del Comune, e questo è il rendiconto delle spese e dei contributi dati 
alle famiglie. Siamo stati rigidissimi, abbiamo dato il contributo solo a quelle 
famiglie che ne avevano davvero bisogno. Il totale delle contribuzioni è stato di 
21.000, quindi ci sono rimasti 4.000 euro che la collettività ti vuole restituire!” 
 
Credetemi, per un attimo, ho pensato di essere protagonista di un mio sogno. Per 
aiutarvi a capire meglio il mio stato d’animo vi ricordo che in quei giorni era su tutte 
le prime pagine dei giornali le cronache delle ruberie di Fiorito nella Regione Lazio e 
gli indagati al Pirellone. 
 
La mia risposta, dopo quest’attimo di sbandamento, è stata: “Fabrizio, ma non 
scherzare nemmeno! Ti ringrazio della tua onestà e trasparenza ma i 4.000 euro 
mettili nella costruzione della nuova scuola, così un giorno anche i nostri iscritti che 
hanno contribuito alla raccolta e le nostre strutture sindacali potranno dire non di 
avere una banca o un’assicurazione, ma un pezzetto di una scuola!!!!” 
 
Vi risparmio la risposta di Fabrizio. Concordiamo su una visita immediata alla scuola 
che soltanto nel mese di settembre aveva visto la posa della prima pietra. 
 

 
(Fabrizio Toselli è ripreso di spalle) 
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Sant’Agostino, venerdì 19 ottobre, ore 18,00 (il tempo intercorso fra la fine del 
nostro incontro e la visita alle nuove scuole è stato dedicato ad incontri di Fabrizio 
con i propri concittadini, perché nei Paesi il sindaco è sempre il sindaco). 
 
Abbiamo la fortuna che gli operai della ditta sono ancora nel cantiere. Ci vestiamo 
con gli abiti di sicurezza e il casco di protezione e iniziamo la visita alla nuova 
scuola. 

 
Devo dire che la mia meraviglia è forte! In 40 giorni tutto questo lavoro? La scuola 
è antisismica, costruita in legno da una ditta di Bolzano. 
 

 
 
E dai particolari si vede la cura della costruzione e la rapidità della messa in opera 
della costruzione. 
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La visita della nuova scuola finisce dopo mezzora perche Fabrizio ha altri impegni 
istituzionali.  
 
Ci siamo dati appuntamento a sabato 15 dicembre ore 12.  
 
Cosa ci sarà quel giorno? L’inaugurazione della nuova scuola di Sant’Agostino!!!! 
 
Perché l’intenzione di Fabrizio è quello di iniziare le lezioni dopo le vacanze di Natale 
nella nuova scuola! E pensare che in molte città le opere urbanistiche impiegano 
decenni ad essere costruite!!! 
 
Per chi volesse seguire in diretta la costruzione della scuola di Sant’Agostino e da 
una settimana, anche la nuova scuola di San Carlo, lo può fare collegandosi al sito 
della ditta Wolf House che costruisce la scuola attraverso due webcam attive 24 ore 
su 24 a questo indirizzo: http://www.wolfhaus.it/index.php?id=5574 



    Segretario Generale Uilca    
 

6

 
 
Morale 
 
Ogni racconto contiene una morale. Questo racconto ne contiene tante: l’onestà, la 
capacità, l’imprenditorialità, la trasparenza, la vicinanza ai cittadini, la voglia di 
fare. 
 
Vi ricordo che Fabrizio Toselli percepisce dallo Stato uno stipendio, quale sindaco, di 
circa 1.500 euro al mese senza rimborsi e che dal 20 maggio (giorno del primo 
terremoto) ha lavorato 15 ore al giorno (minimo), tralasciando la sua professione e 
la sua famiglia. 
 
Ecco perché il contrasto tra i “Fiorito” e i “Toselli” sono improponibili. C’è solo un 
dato che mi rattrista e preoccupa: i “Fiorito” sono sulle prime pagine di tutti i 
giornali, mentre dei “Toselli” nessuno ne parla!!!! 
 
Con Fabrizio abbiamo concordato una cosa: la riabilitazione di Fiorito (o uno dei 
suoi accoliti), quando uscirà dal carcere potrebbe farla a Sant’Agostino, dove da 
rubare non c’è nulla, ma da lavorare, e tanto, sì!!!! 
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A proposito dell’editoriale della settimana scorsa… 
 
Ci sono state alcune lamentele rispetto al mio editoriale della settimana scorsa. Mi 
si accusa di parlare troppo dello stipendio del top management. Lo so sono 
pedante, ma vista l’età, la ripetitività è perdonata. Mi scuso, anzi, con chi non ho 
inserito nell’elenco e lo faccio oggi. 
 
Che dire di quel Direttore generale che ha portato la terza banca del Paese ad una 
situazione drammatica, soprattutto per i lavoratori, e quando è uscito, dicono, 
abbia avuto tutti gli onori e una bellissima buona uscita di circa 4 milioni di euro? 
 
Sempre a proposito dell’editoriale della settimana scorsa, vi devo ragguagliare 
anche a proposito del delirante comunicato di Falcri-Silcea in Intesa Sanpaolo. I 
nostri legali stanno valutando la possibilità di una querela nei confronti di questo 
sindacato. Speriamo di coinvolgere in questa iniziativa tutti i sindacati, altrimenti 
faremo da soli!!! 
 
------ 
 
Come direbbe Milena Gabanelli a Report "sui titoli di coda", l'anticipazione sui 
prossimi editoriali: 
 
1) Cambiare la rappresentanza sindacale per avvicinare i lavoratori al sindacato: le 
RSU (rappresentanze sindacali unitarie) nel nostro settore chimera o realtà? 
 
2) Monte dei paschi Siena e Banca Popolare di Milano: un accordo è possibile? 
 
 

 


